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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.
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–  – сайт «Брестской 
газеты». Новости, опросы, 
аналитика. Сайт в особенности 
будет интересен людям, которые 
ищут независимый взгляд на 
события в городе.

 – сайт газеты 
«Вечерний Брест». Интересен 
тем, что позволяет вести 
дискуссию с авторами статей, 
высказывать своё мнение 
по волнующим проблемам, 
задавать вопросы, оставлять 
комментарии.

– портал 
виртуального Бреста. Опера- 
тивные новости, карта города, 
виртуальные экскурсии, 
интернет-магазины... Всего 
не перечесть! Плюс отличный 
региональный форум. 

Чего ждать от еЭП?

В конце ноября лидеры Беларуси, России и Казахстана подписали декларацию о евразий-
ской экономической интеграции и заявили о переходе к Единому экономическому простран-
ству. Мнения по этому поводу порой диаметрально противоположные. Оптимисты утверж-
дают, что «тройка» использует опыт европейской интеграции в качестве модели. Скептики 
настаивают: шансов создать гармоничное объединение, учитывая существующие политиче-
ские, экономические, культурные и цивилизационные различия, крайне мало.

Так или иначе, Единое экономическое простран-
ство Таможенного союза уже стало реальностью с 1 
января 2012 года. И субъектам хозяйствования при-
дется приспосабливаться, надеясь на обещанные 
властями дивиденды. Навскидку, дивидендов пока 
не много. Можно разве что вспомнить рост товароо-
борота между Беларусью, Россией и Казахстаном и 
перечисление в белорусский бюджет около 114 млрд 
рублей от распределения ввозных таможенных по-
шлин за сентябрь 2010 года – июнь 2011-го. Кроме 
того, получен от России подарок в виде особых усло-
вий поставок энергоресурсов. Однако несем и поте-
ри, о которых власти предпочитают не упоминать. 

Первые жертвы интеграции 
К ним без преувеличения можно отнести тех, кто 

привык ездить на автомобилях. Таможенный союз 
подорвал не только финансовое состояние автодиле-
ров, но и в целом негативно отразился на развитии 
автомобильного рынка в стране. Объявлений о про-
даже машин (как новых, так и подержанных) стало 
гораздо меньше. С учетом резко возросших тамо-
женных пошлин на авто подавляющее большинство 
белорусов лишились возможности даже через пару 
лет купить что-нибудь поновее. 

Причем ссылки на то, что подержанные ино-
марки будут постепенно вытесняться машинами 
российской сборки, несостоятельны. Во-первых, ав-
томобильное производство в РФ еще не настолько 
развито, чтобы удовлетворить запросы даже своего 
потребителя. А во-вторых, кто в Беларуси может по-
зволить себе новый автомобиль стоимостью от 12 
тысяч у. е. (около 100 миллионов рублей по нынеш-
нему курсу)? Кредит под 50 и более процентов – тоже 
не выход. Так что перспектива ездить на стареющих 
иномарках вполне очевидна. Бюджет при этом недо-
считается сотен миллионов долларов за счет резкого 
сокращения таможенных сборов налогов от прода-
жи авто. 

Пивовары в шоке 
Пока автомобильный рынок приходит в себя по-

сле перенесенного шока, запаниковали пивовары. 
Таможенный союз неожиданно стал угрожать и их 
благополучию. Панику вызвал проект единого техре-
гламента «О безопасности алкогольной продукции». 
В соответствии с документом, на территории ТС пиво 
будет приравнено к алкогольным напиткам, и его 
запретят разливать в пласти-
ковые бутылки, а повторное 



УСЛУГИ ЖЭСОВ

использование пивными ком-
паниями стеклотары также 

планируется запретить. 
«В пластиковые бутылки сегодня заливается 75-80 

% белорусского пива. Чтобы соответствовать требо-
ваниям техрегламента, заводам придется перепро-
филировать свои производственные площадки, то 
есть потратить немалые финансовые средства. А 
на закупку стеклобутылок ежегодно потребуется 
тратить около 450 млн долларов», – так оценивают 
аналитики возможные издержки пивоваренных 
компаний. 

Но и это еще не все. Акцизы на алкоголь в РФ выше 
белорусских на 25-30 %. Если мы, как и в случае с 
автомобилями, будем снова «догонять» Россию, не-
трудно предположить, что уже в будущем году цены 
на весь алкогольный ряд резко взметнутся вверх. 
Сюрпризы в этом плане ожидают не только пивова-
ров и пивоманов. 

Продажная доля 
До конца 2011 года наша страна должна была отме-

нить обязательство для субъектов хозяйствования по 
продаже 30 % валютной выручки. Его отмена является 
одним из условий участия в ЕЭП. И это как раз то, что 
все представители бизнеса восприняли на ура. Однако 
их радость была преждевременной.

Белорусские власти уже заявили, что не могут пойти 
на такой шаг, так как это поставит под угрозу стабиль-
ность национальной валюты. Правительство РБ уже об-
ратилось с предложениями в комиссию ТС и настаивает 
на том, чтобы продлить существующий порядок еще на 

пять лет, вопреки подписанным договоренностям. 
Перед бизнесом маячат и другие проблемы: по-

теря рынков и снижение конкурентоспособности 
белорусской продукции в условиях открытых границ, 
считает экономический аналитик Георгий Гриц. 

«По сути, с началом работы ЕЭП произойдет объ-
единение капиталистических рыночных экономик 
России и Казахстана с социалистической, непово-
ротливой экономикой Беларуси. И это приведет к 
тому, что с января 2012 года усилится влияние пре-
жде всего российской экономики на Беларусь. Это 
проявится в экспансии российских товаров, усилении 
конкуренции за рынок между нашими и российски-
ми производителями. И победят в этой борьбе более 
поворотливые и агрессивные», — прогнозирует раз-
витие событий сопредседатель Республиканской кон-
федерации предпринимательства Виктор Маргелов. 

Отдельные белорусские субъекты хозяйствова-
ния, по его словам, предвидя усиление конкуренции, 
заранее начали выстраивать защитную стратегию. 
«Мне известно, что ряд крупных частных предпри-
ятий пищевой промышленности уже провели пере-
говоры с российскими крупными компаниями. Они 
предложили россиянам стать партнерами, когда те 
начнут осуществлять передел белорусского рынка. 
Чтобы их ненароком не устранили как конкурентов. 
Не знаю, какими будут условия такого партнерства. 
Не исключено, что россияне просто купят долю на-
ших компаний», – отмечает эксперт. 

Налоги и цены 
Один из факторов, делающих белорусскую продук-

цию менее конкурентоспособной, – уровень налого-
вой нагрузки, который в Беларуси выше, чем в России. 

Кроме того, наши субъекты хозяйствования находятся 
в изначально проигрышном положении, поскольку 
государство не отказалось от регулирования цен. Бо-
лее того, перечень товаров, цены на которые контро-
лируются чиновниками, снова увеличен. Например, 
у нас регулируются цены на молоко. Это значит, что у 
нашего завода меньше возможностей для повышения 
зарплат, для накопления прибыли и последующей мо-
дернизации, для расширения рынков сбыта. 

«Сейчас сложилась такая ситуация, что любой 
крупный игрок или группа игроков запросто могут 
навязать рынку свои правила. В частности, может 
вырасти объем российской продукции низкого каче-
ства и, соответственно, более низкой себестоимости. 
А учитывая снижение покупательской способно-
сти белорусов, выбор потребители могут сделать 
в пользу дешевых российских товаров, а не более 
качественных и чуть более дорогих белорусских», – 
утверждает доктор экономических наук, профессор 
из Бреста Александр Черновалов. 

Что в остатке?
«Беларусь начнет постепенно терять те рычаги 

поддержки и контроля экономики, которые прави-
тельство традиционно имело. Принятие и реализация 
пакета требований ЕЭП повлекут за собой пересмотр 
всего спектра механизмов государственного регули-
рования. Явно увеличится количество банкротств, 
что в целом не так уж плохо с точки зрения макроэко-
номики. Но не стоит забывать, что за каждым пред-
приятием стоят сотни, тысячи людей. В сложившейся 
ситуации население и реальный сектор пострадают 
больше всего», – полагает Георгий Гриц. 
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Чего ждать от еЭП?

Что умеют жЭСы?
Специалисты жилищно-эксплуатационной службы уже давно, хоть и с огрехами, по-

могают сделать наш быт лучше. Конечно, пьяный сантехник уже стал классическим 
персонажем в народном фольклоре. Однако, вы вряд ли где-то, кроме ЖЭСа, найдете 
желающих заняться трубами в туалете или электропроводкой за столь низкую плату.

Последнее время список услуг, которые предо-
ставляет ЖЭС, значительно увеличился. Специали-
сты службы могут помочь вам в уборке и благоу-
стройстве территории и ремонте. Так, к ним можно 
обратиться за установкой двери и окна, сборкой ме-
бели, ремонтом асфальтной дорожки на частной 
территории. 

Конечную стоимость услуги заранее рассчитать 
довольно сложно.  Например, поклейка обоев обык-
новенных (1 м2) стоит 3.900, а обоев тисненых – 
5.000. Снимут обои со стен за 1.170 (1 м2). Цена окра-
ски стен приблизительно равна 6.800 (1 м2), но тоже 
зависит от краски, потолка – 8.300 (1 м2). За окраску 
1 м2 дерева просят 11.500.

Набор услуг в том или ином ЖЭСе зависит от 
подготовленности специалистов. Обычно в службе 
работает лишь один мастер по строительству. В не-
которых ЖЭСах нашего города, №9, например, сфор-
мирована целая бригада, которая готова взяться за 
квартирный ремонт от начала до конца. Правда, до-

верить жэсовцам такую работу отважится не 
каждый. Хотя, кажется, какие-нибудь Равшан 
и Джамшут местного пошиба вряд ли заслу-
живают больших похвал. 

К тому же, подобные «вольнонаёмни-
ки» не связаны никакими обязательства-
ми и ни за что не несут ответственности. 
В ЖЭСе же есть система контроля, которая 
заставляет специалистов выполнять рабо-
ту соответственно принятым стандартам. 
Если после работы специалиста что-то по-
шло не так, достаточно отправить в ЖЭС 
письмо. Там его обязаны рассмотреть в 
пятнадцатидневный срок и, после по-
сещения вашей квартиры, дать ответ в 
письменном виде.

Подробности об услугах предоставляемых 
ЖЭСами и прейскурантом цен можно ознако-
миться на http://jes.by/yslyga.html

Ульяна Венцель Фото: service-galaktika.ru



ЭЛЕКТРОННЫЕ ОБРАЩЕНИЯ

C 22 января Чиновники обязаны реагировать 
на Электронные обращения граждан

С 22 января вступает в силу новый Закон “О работе с обращениями граждан и юридических 
лиц”. Данным документом предусмотрены значительные изменения некоторых норм, регу-
лирующих работу с населением.

Какие новшества появятся в законе? 
Зачем во время личного приема пла-
нируется вести видео- и звукозапись? 
Что такое электронные обращения и 
как нужно с ними работать? Будут ли 
защищены госорганы и организации от 
профессиональных жалобщиков? Обо 
всем этом рассказывает  директор На-
ционального центра законодательства и 
правовых исследований Беларуси Вадим 
ИПАТОВ.

 И по интернету тоже
- Основным новшеством в законе является то, что 

теперь госорганы и другие  организации обязаны рас-
сматривать электронные обращения наравне с пись-
менными, - пояснил Вадим Ипатов. - Единственное 
условие - такое заявление не должно быть анонимным. 

Таким образом, чтобы ваше электронное обращение 
приняли к рассмотрению, его следует правильно офор-
мить. Нужно указать фамилию, имя, отчество, данные о 
месте жительства или работы. Вместо личной подписи 
заявитель должен сообщить адрес своей электронной 
почты. Рассматриваться будут только те письма, ко-
торые поступили  на адрес электронной почты учреж-
дения или же были оставлены в специальной рубрике 
на официальных сайтах организаций. На жалобы, по-
являющиеся на различных форумах, действие данного 
закона не распространяется.

Ожидается, что в нынешнем году количество обра-
щений может несколько увеличиться - из-за того, что 
электронный вариант будет закреплен законодательно. 
Ответы на письма, полученные по интернету, должны 
направляться на адрес электронной почты заявителя. 
При этом закон не исключает возможности обратной 
связи в письменной форме. Так, если человек настаи-
вает на том, чтобы организация выслала ему ответ на 
бумажном бланке, его пожелание должно быть вы-
полнено. Кроме того, такое решение может принять и 
руководитель госоргана.

Свои требования есть и к оформлению ответов на 
электронные обращения. Сканировать для них офици-
альные бланки или подпись руководителя организации 
нет никакой необходимости. Достаточно указать фами-
лию, имя, отчество либо инициалы должностного лица, 
уполномоченного подписывать ответы на обращения. 

Стоит обратить внимание и на такой важный нюанс: 
если гражданин недоволен ответом на свое электрон-
ное обращение, он имеет полное право обратиться в 
данную организацию повторно и выяснить все детали 
во время личного приема.

Присылайте. Но только не по факсу
- Законом также устанавливаются единые сроки 

рассмотрения обращений как для граждан, так  и 

для юридических лиц, - уточнил Вадим Ипатов. - Так, 
на письменные обращения, в том числе занесенные в 
книгу замечаний и предложений, ответ должен быть 
дан в течение пятнадцати дней, а на обращения, тре-
бующие дополнительного изучения и проверки,  - не 
позднее одного месяца. Кроме того, новым является и 
требование, чтобы ответы направлялись заявителю на 
языке обращения. 

С другой стороны, в документе предусмотрены и 
случаи, когда учреждение имеет право не отвечать на 
письмо заявителя. В частности, госорган или организа-
ция может не направлять ответ гражданину, если в его 
присутствии выполнены требуемые работы или оказа-
ны услуги. Не предполагают ответа и обращения, в ко-
торых  содержится благодарность или же отсутствуют 
ходатайства, рекомендации, требования, сообщения 
о нарушении актов законодательства и недостатках в 
работе каких-либо организаций.

Помимо этого в  законе оговариваются новые под-
ходы к работе с обращениями, в которых обжалуются 
судебные постановления. Теперь они не будут перена-
правляться в судебные инстанции, в течение пяти дней 
их следует возвратить заявителям с разъяснением по-
рядка обжалования таких решений. 

Наконец, еще один существенный момент. В законе 
перечислены и конкретные формы подачи обращений. 
К примеру, факсы здесь не указаны, а значит, и органи-
зации не обязаны принимать их к рассмотрению. 

Беседа “под контролем”
С вступлением в силу нового закона у наших чи-

тателей некоторое замешательство вызвал тот факт, 
что теперь при проведении личного приема станут 
применяться технические средства - аудио- и видео-
записи, кино- и фотосъемки. Безусловно, многие люди 
расценили такой шаг как нарушение прав человека. 

Между тем у законодателей существует иной взгляд 
на этот счет. 

- Данная мера призвана не ущемить законные ин-
тересы граждан, а наоборот, их защитить, - убежден 
Вадим Ипатов. - Использование технических средств 
позволяет повысить ответственность должностных 
лиц за принимаемые ими решения, исключить гру-
бость и хамское отношение к заявителям, выявить 
тех чиновников, которые проявляют излишний бюро-
кратизм. Тем более что без ведома посетителя запи-
сывать или снимать на видео разговор никто не имеет 
права. Заявитель об этом должен быть поставлен в 
известность заранее. В случае же, если обратившийся  
не согласен вести беседу под контролем, он может от-
казаться от устного общения и подать свое заявление 
в письменной или электронной форме.

Жалоба жалобе рознь
В то же время не оставили без внимания и так на-

зываемых профессиональных жалобщиков. О том, что 
должна существовать определенная защита от таких 
людей, говорили уже давно. В частности, новым зако-
ном предусматривается, что расходы, понесенные ор-
ганизациями, индивидуальными предпринимателями 
в связи с рассмотрением необоснованных обращений, 
систематически направляемых в одну и ту же органи-
зацию, к одному и тому же индивидуальному пред-
принимателю от одного и того же заявителя, а также 
обращений, содержащих заведомо ложные сведения, 
могут быть взысканы с заявителей в судебном порядке 
в соответствии с законодательством. 

По материалам ng.by
Форма для электронных обращений 

граждан на сайте Брестского облисполко-
ма: brest-region.by/hotline.php

«Горячая линия» Брестского горисполко-
ма: city.brest.by/hotline.php

E-mail Брестского горисполкома: 
ispolkombrest@brest.by



Купалінка
ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 30.01.2012 года ў 20-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Myriad
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі
• Наклад: 299 асобнікаў

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы 
для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Уладзімір ТАРНОЎСКІ
• Рэдакцыйная калегія: Кірыл КАТОВІЧ, Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Ульяна ВЕНЦЕЛЬ
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41
• E-mail:  kupalinka_bnf@tut.by

ПАРТЫЯ БНФ

ПерСПективы евразийСкого 
ЭкономиЧеСкого Союза

Партия БНФ начинает бессрочную кам-
панию против вхождения Беларуси в Евра-
зийский экономический союз. Об этом было 
заявлено на Cойме партии. 

«Авантюрная и экономически безграмотная 
политика властей привела к унизительной сдаче 
части национального, политического и экономи-
ческого суверенитета в пользу так называемых 
наднациональных интеграционных органов, 
полностью контролируемых Россией», - говорит-
ся в принятом партией специальном заявлении.

«Дальнейшее углубление интеграционных 
процессов, предусмотренное подписанными 
18 ноября 2011 года документами, угрожает 
полным уничтожением независимости нашего 
государства, растворением Беларуси в будущем 

Евразийском союзе, который в заявлениях части 
российской политической элиты расценивается 
не иначе как «великое государство русского на-
рода», - отмечается в заявлении.

«Вхождение Беларуси в Таможенный 
союз с Россией и Казахстаном стало одной 
из главных составляющих комплексного 
социально-экономического кризиса и мас-
сового обеднения граждан в 2011 году, - счи-
тают в ПБНФ. - Вхождение с 1 января 2012 
года в Единое экономическое пространство 
с этими же государствами неизбежно вызо-
вет дальнейшее ухудшение экономического 
и социального положения, смерть нацио-
нального бизнеса и деиндустриализацию 
страны».

Кроме того, Партия БНФ уверена, что участие 
Беларуси в евразийской интеграции отрицатель-
но повлияет на перспективы интеграции страны 
в мировое экономическое и политическое про-
странство, а также ограничит возможности ее 
участия в общеевропейских проектах, таких как 
Восточное партнерство, что противоречит на-
циональным интересам страны.

Новый виток белорусско-российской интегра-
ции Лидер партии БНФ Алексей Янукевич  назвал 
«главным событием со знаком минус»: «Может, 
сейчас Беларусь не так сильно чувствует на 
себе все последствия произошедшего, но в 
перспективе это чревато большими опас-
ностями для независимости Беларуси».

http://telegraf.by


